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COVID ВЕРНУЛСЯ COVID ВЕРНУЛСЯ 
В БОРОВСКИЙ В БОРОВСКИЙ 
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

«ДИВНЫЙ БЕРЕГ» ПЕРЕБЕРЕТСЯ «ДИВНЫЙ БЕРЕГ» ПЕРЕБЕРЕТСЯ 
ЧЕРЕЗ СТРАДАЛОВКУЧЕРЕЗ СТРАДАЛОВКУ

ВОНЮЧИЙ СЛУЧАЙ
В Боровском районе продолжается период 
кратких отчетов глав администраций 
перед населением. Первое полугодие 
для всех поселений выдалось 
непростым, но несмотря на это 
чиновникам все равно есть чем 
похвастаться перед боровчанами.
Для мэра Боровска Анжелики 
БОДРОВОЙ этот период и вовсе дался 
сложнее, чем остальным коллегам. 
В первую очередь из-за обострившейся 
проблемы с водоснабжением 
в районном центре.
Однако горожане нашли, что еще уточнить 
у главы помимо наболевшего вопроса, 
и даже напомнили о некоторых 
обещаниях, которые Анжелика 
Якубовна должна была 
исполнить после 
своего назначения 
в качестве 
городского 
головы.

СРАЗУ В ТРЕХ ГОРОДАХ СРАЗУ В ТРЕХ ГОРОДАХ 
РАЙОНА ПОЖАЛОВАЛИСЬ РАЙОНА ПОЖАЛОВАЛИСЬ 
НА НЕПРИЯТНЫЕ ЗАПАХИНА НЕПРИЯТНЫЕ ЗАПАХИ
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COVID ВЕРНУЛСЯ COVID ВЕРНУЛСЯ 
В БОРОВСКИЙ РАЙОНВ БОРОВСКИЙ РАЙОН

Главврач боровской ЦРБ Наталья ОГОРОДНИКОВА 
на рабочей планерке в минувший понедельник по-
делилась не самыми утешительными новостями. По-
следние пару недель медики предупреждали, что гря-
дет новая волна коронавирусной инфекции и, судя по 
статистике, оказались правы.

— На этой неделе у нас на лечении с подтвержден-
ным диагнозом находится 145 человек —  на прошлой 
неделе их было чуть больше 70, то есть рост произо-
шел в два раза. А если посмотреть еще неделей ра-
нее, то таких пациентов было всего 26 человек. С уче-
том этой ситуации, я прошу мои слова о необходимо-
сти предупредительных мер в отношении инфекции 
воспринимать не как рекомендацию, а как инструк-
цию к действиям, —  отметила Наталья Владимировна.

Речь, конечно же, идет о хорошо знакомых нам 
противоэпидемических мерах —  масках, социаль-
ной дистанции и остальных «прелестях», знакомых 
нам по прошлым вспышкам инфекции. Пока врачи 
не говорят о том, что, выходя на улицы, необходимо 
брать с собой СИЗы, но при посещении обществен-
ных место настоятельно рекомендуют подумать над 
своей защитой.

К слову, первые потери уже есть и среди самих ме-
диков. По словам Огородниковой, некоторые из со-
трудников, которые пренебрегли масками и прочи-
ми мерами предосторожности, уже отправились на 
больничный.

Что до вакцинации, то сотрудники ЦРБ все также 
готовы выезжать на места и работать с предприяти-
ями, но заявок пока что немного.

К словам Огородниковой серьезно отнеслись в ад-
министрации Боровского района, а возглавляющий 
ее Николай КАЛИНИЧЕВ отметил:

— Я полностью поддерживаю предложения и реко-
мендации Натальи Владимировны. Необходимо в на-
ших соцсетях напомнить людям о том, что коронави-
рус никуда не делся. Мы видим, что за три недели за-
болеваемость выросла почти в 10 раз. Вакцинация 
по-прежнему остается единственным шансом избе-
жать серьезных последствий и переболеть в легкой 
форме, —  подчеркнул Николай Александрович.

Помимо этого, для того чтобы иметь более точную 
картину, Калиничев попросил медиков «обнулить» 
счетчик сделанных прививок. Сейчас общее количе-
ство поставленных вакцин в районе уже перевалило 
за 57 тысяч, но информации о реальном положении 
дел это почти не дает. Поэтому со следующей недели 
было предложено начать вести отдельную статисти-
ку по вакцинации, взяв за точку отсчета 1-е августа.

МЕДИЦИНА В РАБОТЕ

На этот отопительный сезон 
у  администрации СП «Крив-
ское» было много планов. Сре-
ди них —  строительство новой 
котельной, которое пришлось 
перенести на следующий год 
из-за затянувшихся поисков не-
обходимого финансирования.

Зато неожиданная удача чи-
новникам сопутствовала в во-
просе обновления теплосетей. 
Заявка поселения на проведе-
ние большого ремонта инфра-
структуры в Фонд приоритет-
ных проектов была удовлетво-
рена, и работы в деревне уже 
начались.

— Подрядчик уже вышел на 
объект, сейчас ведется демон-
таж старых труб и частично даже 
приступили к сварке. С подряд-
чиком встречаемся регулярно, 
вопрос для нас очень серьез-
ный, поскольку отопительный 
сезон не за горами. Дополни-
тельно заключили договор с ор-

ганизацией «Энергопрогресс» 
для осуществления дополни-
тельного контроля и эксперти-
зы на протяжении всех работ, —  
рассказал глава администрации 
поселения Эльдар АБАСОВ.

Также за прогрессом при-
стально следят и в администра-
ции района. Пока поводов для 
беспокойства подрядчик не да-
вал, но учитывая значимость 
проекта для жителей, здесь до-
пустить задержек или срывов 
сроков просто невозможно.

— Пока работы идут в соот-
ветствии с планами и уклады-
ваются в срок. Завершить ре-
монт должны к началу отопи-
тельного сезона, а в приоритет 
мы поставили систему горяче-
го водоснабжения, чтобы в слу-
чае необходимости уже в нача-
ле сентября у нас была возмож-
ность его запустить, —  отметил 
заместитель главы администра-
ции района Алексей СТЕПАНОВ.

В КРИВСКОМ ОБЕСПЕЧИЛИ СЕРЬЕЗНЫЙ В КРИВСКОМ ОБЕСПЕЧИЛИ СЕРЬЕЗНЫЙ 
КОНТРОЛЬ РЕМОНТА СЕТЕЙ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯКОНТРОЛЬ РЕМОНТА СЕТЕЙ ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ

В последние месяцы вокруг водо-
снабжения деревни Висящево в СП 

«Асеньевское» кипят нешуточные 
страсти. То и дело жители сообщают 
о перебоях в подаче ресурса, при том 
что аварий, в прямом смысле этого 
слова, на сетях никто не наблюдает.

Очередная волна негодования лю-
дей случилась на прошлой неделе. 
Причем жалобы на отсутствие воды 
появлялись как в социальных сетях, 
так и поступали в ЕДДС района.

Но ситуация складывается довольно 
интересная, ведь пока одни селяне не-
годуют, другие напротив говорят, что 
никаких проблем с подачей ресурса не 
испытывают.

Тем не менее в  администрации 
поселения обещали принять меры 
и  в  очередной раз выйти с  осмо-
тром. Правда, уже другого участка 
водопровода.

— Одни жители жалуются на про-
блему с водой, другие в свою очередь 
сообщают, что все нормально. Воз-
можно дело в том, что деревня рас-
полагается на горке и из-за нехват-
ки давления вода до отдельных домов 
просто не доходит, нельзя также забы-
вать и том что в летний период здесь 
увеличивается и население, и разбор 
воды. Сами сети мы осматривали, по-

рывов не выявили, в ближайшее вре-
мя проверим еще один, ранее недо-
ступный участок, —  отметила гла-
ва администрации поселения Ирина 
ЖИЛЬЦОВА.

Разрыть землю и провести инспек-
цию этого сегмента сетей мешало то, 
что находится он на сельскохозяй-
ственных полях, и до недавнего вре-
мени урожай там был не собран. Те-
перь владелец земли провел уборку 
и дал чиновникам «добро» на раскоп-
ку труб и поиск возможной причины 
перебоев с водой.

Подобные ситуации лишний раз 
подчеркивают важность работы, кото-
рую местные власти начали совмест-
но с «Калугаоблводоканалом» по пе-
редачи сетей поселения калужскому 
монополисту. Когда все водное хозяй-
ство будет в руках специалистов, про-
блем по идее должно стать меньше. 
Но учитывая «стиль» работы калуж-
ского монополиста, далеко не факт, 
что на жалобы людей будут реагиро-
вать с такой же готовностью и опера-
тивностью, как это делает сельская 
администрация.

ЖКХ

В ВИСЯЩЕВО СНОВА ОСМОТРЯТ ВОДОПРОВОДВ ВИСЯЩЕВО СНОВА ОСМОТРЯТ ВОДОПРОВОД
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ЕЩЕ ОСТАЛОСЬ
Деньги, полученные по госпро-

грамме «Комфортная городская 
среда», у  города закончились, 
а планы —  нет! Они и так не собира-
лись сворачиваться, а после визита 
главы региона вообще расправили 
крылья, готовясь перелететь и «оп-
читить» противоположный берег.

Однако пока работы хватает и на 
месте явивших себя перемен, кото-
рые в первую очередь надо сохра-
нить от нападок вандалов, уже не 
раз отметившихся здесь.

Пока провайдер считает экономи-
ку усиления системы видеонаблю-
дения (действующие сейчас камеры 
дополнят подобными устройствами, 
чтобы не оставлять «слепых зон»), 
береговую территорию охраняет 
ЧОП. Но, как считает директор Мно-
гофункционального центра обслу-
живания населения Евгений ЛЕО-
НОВ, не лишним был бы контроль 
со стороны полиции общественной 
безопасности. Но ждать, что стра-

жи порядка сами проявят инициати-
ву и хотя бы неспешно прогуляют-
ся в форме в вечернее время в этом 
месте массового отдыха горожан, 
не стали. Замглавы администрации 
по социальным вопросам Нина Фи-
латова пообещала скорректировать 
маршруты патрулирования ДНД, ко-
торые дежурят в сопровождении 
полицейских, так, чтобы они про-
ходили через «Дивный берег».

Из «добивок» остался и вопрос 
с посещением туалета. Эту услугу 
рабочая группа предлагает сделать 
платной, установив для него тари-
фы и льготы, как в двух других му-
ниципальных уборных —  на рынке 
и в зале ожидания на автостанции.

Перспективный план благоу-
стройства включает в себя уста-
новку входной группы с названи-
ем зоны отдыха в районе шлагбау-
ма. Как именно она будет выглядеть, 
окончательного решения не приня-
ли —  осматривают варианты. Но, 
по мнению замдиректора МФЦОН 

Дениса Шехоткина, устанавливать 
конструкцию следует по окончании 
всех крупногабаритных работ.

Прорабатывается и реализация 
идеи с установкой купели в том ме-
сте, где ручей из родника впадает 
в Страдаловку. Нерешенным вопро-
сом пока остается содержание объ-
екта, а именно, кто станет ее вла-
дельцем —  город или церковь.

Зато есть четкий план размеще-
ния кострищ. Их определили в ни-
зине, к которой раньше вел овраг, 
долгие годы используемый горожа-
нами для катания на санках (сейчас 
он перекрыт сваями подвесного 
моста). МФЦОНу поручено приоб-
рести мангалы и шатры для арен-
ды отдыхающими. А вот самоволь-
ное разведение костров на берегу 
запретят после того, как «Дивному 
берегу» присвоят статус (вероят-
но, это будет парк отдыха). Юриди-
ческий отдел администрации сейчас 
прорабатывает этот документ, что-
бы на его основании можно было 
сформировать законные правила 
пребывания.
ЕСТЬ ЖЕЛАЮЩИЕ

Планы на Страдаловку у города 
масштабные, и они уже не помеща-
ются на одном берегу. Но для того 
чтобы определиться с дальнейшим 
развитием, рабочая группа решила 
отправиться в недалекое путеше-
ствие —  в обнинский парк «Белки-
но». Предприниматели, предостав-
ляющие на его территории услуги 
отдыхающим, по словам директора 
МФЦОН Евгения Леонова, готовы 
прийти со своими проектами и на 
«Дивный берег». Но вопрос взаимо-
действия упирается в срок аренды: 
предприниматели хотят получить 
ее не менее, чем на пять лет, чтобы 
«отбить» свои финансовые вложе-
ния; а муниципалитет еще не забыл 
историю с арендой пустыря на ме-
сте сегодняшнего сквера «Город-
ской». Его тоже брали для реализа-
ции масштабного проекта —  строи-

тельства ТРЦ с бассейном. А потом 
администрация ждала окончания 
договорных обязательств, чтобы 
облагородить заросшую бурьяном 
территорию.

Собственно, предстоящий визит 
в Обнинск должен стать заклад-
ным камнем доверия в решении 
арендного вопроса. Но даже если 
рабочая группа не примет его, для 
развития территории есть и свои 
желающие. Директор Центра физ-
культуры и спорта Константин Гу-
саковский заявил, что возглавляе-

мое им учреждение готово зараба-
тывать и приносить доход в бюджет. 
Делать это он предлагает через от-
крытие на берегу Страдаловки пун-
кта проката, в котором отдыхающие 
смогут брать в аренду велосипеды 
летом и лыжи зимой.

Идеи и руки дойдут в итоге и до 
«третьей Страдаловки», путь к ко-
торой идет от улицы Южной мимо 
пионерлагеря. Какие локации по-
явятся там, пока говорить рано, но 
идею закольцевать «Дивный берег» 
в Балабанове не оставят.
ВЛИВАЙСЯ!

Говорить о  том, что у рабочей 
группы возникнет творческий кри-
зис, не приходится. Большинство 
уже реализованных идей принесли 
балабановцы во время обществен-
ного обсуждения на этапе зарожде-
ния проекта. Помня об этом, сразу 
после визита губернатора Сергей 
Галкин на своей странице в ВК об-
ратился к горожанам с предложе-
нием вливаться в процесс развития 
любимого места отдыха.

Естественно, что и когда сможет 
позволить себе Балабаново в пла-
не разрастания «Дивного берега», 
в большей степени зависит от реги-
онального бюджета. Но слова Вла-
дислава Шапши о том, что проект 
надо поддержать, вселяет надежду.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

С НАДЕЖДОЙ НА ШАПШУС НАДЕЖДОЙ НА ШАПШУ

Фото Екатерина Амирова

«ДИВНЫЙ БЕРЕГ» ПЕРЕБЕРЕТСЯ ЧЕРЕЗ СТРАДАЛОВКУ«ДИВНЫЙ БЕРЕГ» ПЕРЕБЕРЕТСЯ ЧЕРЕЗ СТРАДАЛОВКУ
Ничто так не мотивирует людей, как надежда и деньги. В случае 
с балабановской зоной отдыха «Дивный берег» эти два мотиватора 
ведут к губернатору Калужской области Владиславу ШАПШЕ. 29 июля 
он посетил Боровский район с рабочей поездкой, большую часть 
времени из которой провел в Балабанове.

Сергей Галкин не без гордости показал губернатору, что выделенные 
на проект благоустройства на берегу Страдаловки деньги не слились 
в водоем, а успешно реализовались в проект, сочетающий в себе 
современный дизайн и бережное отношение к природе и ландшафту.

Глава региона остался доволен таким освоением бюджетных 
средств, и даже пообещал поддержку в дальнейшем расширении 
проекта. А потому рабочая группа по развитию «Дивного берега» 
на очередном совещании работала, не зная границ —  забросив 
«удочку» на второй берег Страдаловки.



4 www.pressaobninsk.ru25 августа 2022 / № 32 (795)  ЗАКОН И ПОРЯДОК

В воскресенье вечером в Балабано-
ве произошло необычное проис-

шествие. Сотрудникам МЧС пришлось 
спешно выехать на улицу Промзо-
на, где в одном из ангаров случилось 
возгорание.

Причем горело не  какое-то оборудова-
ние, обшивка или продукция (базирую-
щаяся здесь организация занимается за-

готовкой дров), а припаркованный вну-
три трактор.

Вспыхнувшую технику удалось поту-
шить и не допустить распространения 
огня.

Как отметил начальник отдела надзор-
ной деятельности МЧС России по Боров-
скому району Игорь КЫЗЫМКО, причиной 
пожара стала техническая неисправность 
транспортного средства.

Сотрудники областного управления МВД 
рассказали о необычном случае, прои-

зошедшем в Боровском районе. В дежур-
ную часть за помощью обратилась испу-
ганная женщина, сообщившая об угрозе ее 
жизни со стороны гражданского мужа.

На место происшествия сразу выеха-
ли оперативники, которые разобрались 
в происходящем.

По их версии, конфликт произошел из-за 
бытовой ссоры. Мужчина, будучи в нетрез-
вом состоянии, собрался в магазин за добав-
кой. Причем добраться до торговой точки он 
решил за рулем личного автомобиля. Боров-
чанка этому воспротивилась и забрала клю-
чи, после чего вышедший из себя сожитель 
схватился за бензопилу и напугал женщи-
ну, вынудив обратиться к правоохранителям.

По данному факту было заведено дело об 
угрозе убийством. Подозреваемый находит-
ся под подпиской о невыезде.

Боровский районный суд вынес при-
говор по делу о нападении, случив-

шемся еще в 2020‑м году.

Тогда, в  декабре, житель Наро- 
Фоминска Московской области приехал 
в гости к своему приятелю в Балабаново. 
Оба мужчин, а также жена хозяина собра-
лись в квартире и отдыхали за распитием 
спиртных напитков.

Как порой бывает в таких случаях, между 
мужчинами завязалась ссора, и 65-летний 
гость из Подмосковья решил разрешить ее 
при помощи ножа. Он нанес товарищу четы-
ре удара в грудь и спину, а когда на помощь 
мужу бросилась супруга, стал угрожать и ей.

Рассмотрев все обстоятельства случив-
шегося, суд принял решение отправить 
мужчину в колонию общего режима на 
срок 3,5 года.

В субботу, 20 августа, в Боровском рай-
оне произошло ДТП. На дороге в райо-

не деревни Комлево 23‑летний водитель 
«Хендай Соната» не справился с управ-
лением. Как сообщили в ГИБДД по Калуж-
ской области, он сбил двух движущихся 
в попутном направлении велосипедистов.

Машина вылетела в кювет. На месте рабо-
тали спасатели. Обстоятельства происше-
ствия выясняются.

Известно, что в  аварии пострадали 
43-летняя женщина и 7-летний мальчик. 
Велосипедистов с травмами на скорой до-
ставили в Калужскую областную клиниче-
скую больницу.

ПРОИСШЕСТВИЕ

НУ И НУ!

ПРИГОВОР

ДТП

УДАРИВШИЙ ДРУГА НОЖОМ УДАРИВШИЙ ДРУГА НОЖОМ 
ПЕНСИОНЕР ОТПРАВИТСЯ ПЕНСИОНЕР ОТПРАВИТСЯ 
В КОЛОНИЮВ КОЛОНИЮ

ВНУТРИ АНГАРА В БАЛАБАНОВЕ ВНУТРИ АНГАРА В БАЛАБАНОВЕ 
СГОРЕЛ ТРАКТОРСГОРЕЛ ТРАКТОР

БОРОВЧАНИН БОРОВЧАНИН 
УГРОЖАЛ ЖЕНЕ УГРОЖАЛ ЖЕНЕ 
БЕНЗОПИЛОЙБЕНЗОПИЛОЙ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ВОДИТЕЛЬ СБИЛ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ВОДИТЕЛЬ СБИЛ 
ЖЕНЩИНУ И РЕБЕНКА НА ВЕЛОСИПЕДАХЖЕНЩИНУ И РЕБЕНКА НА ВЕЛОСИПЕДАХ

Пожары, связанные с транспортны-
ми средствами, в последнее время 

часто случаются в Боровском районе.

Компанию сгоревшему на выходных 
трактору на этой неделе составил лег-
ковой автомобиль. Произошло возго-
рание 23-го августа в Ермолине, около 
22:45 на улице Лермонтова. Сотрудни-
ки МЧС приняли вызов и оперативно 
выехали на место, но огонь удалось 
ликвидировать еще до их прибытия. 
Пострадавших нет.

Сейчас причины и обстоятельства 
случившегося устанавливает инспек-
тор пожарного надзора.

МЧС

В ЕРМОЛИНЕ СГОРЕЛ АВТОМОБИЛЬВ ЕРМОЛИНЕ СГОРЕЛ АВТОМОБИЛЬ
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На каждый сезон в Боровском районе 
есть свои проблемы. Зимой это уборка 
снега, весной —  ремонт дорожного по-
крытия и тому подобное.

Лето же для большинства поселений 
ознаменует собой рост числа жалоб на 
водоснабжение и появление посторон-
них запахов.

На прошлой неделе сразу в трех го-
родах —  Ермолине, Балабаново и Бо-
ровске —  люди жаловались на отрав-
ляющие их жизнь «ароматы». Причем 
если в случае с районным центром 
и Балабаново «корень зла» был очеви-
ден, то вот у ермолинцев поиски источ-
ника превратились в настоящую детек-
тивную историю.

НАПЛЕВАТЕЛЬСКОЕ ОТНОШЕНИЕ
Экология для Боровского района 

всегда была темой непростой и про-
блемной. Решать возникающие то тут, 
то там сложности чиновникам прихо-
дится регулярно, но, как правило, вла-
стям приходится ликвидировать по-
следствия, а не причины происшествий.

На прошлой неделе жители двух по-
селений столкнулись с неприятными 
запахами, внезапно появившимися на 
улице. В этом вопросе боровчанам по-
везло больше, чем ермолинцам —  у них 
эта беда носила локальный характер 
и  коснулась только жителей улицы 
Красноармейской. Правда, если гово-
рить об уроне окружающей среде, то 
последствия здесь будут позначитель-
нее, чем у соседей.

Интересно, что как правило пробле-
мы с утечкой канализационных стоков 
традиционно являются «крестом» Ер-
молино, но после начала реконструк-
ции очистных напряженность в этом во-
просе в городе значительно снизилось. 

В районном же центре напротив, сети 
в последние полгода являются больным 
вопросом, и данный случай лишний раз 
тому подтверждение.

Проблемная КНС на улице Красноар-
мейской выходит из строя уже не пер-
вый раз, и сливы с нее в жару превра-
щаются в настоящее зловонное обла-
ко, которое накрывает окрестные дома. 
Но это слабо мотивирует «Калугаоб-
лводоканал» оперативно принимать 
меры, о чем рассказал глава админи-
страции Боровского района Николай 
КАЛИНИЧЕВ.

—  П р о б л е м а  у т е ч е к  и з 
канализационно- насосной станции вы-
ходила и на ЕДДС. Тема это не новая, мы 
неоднократно наблюдали, что калуж-
ский монополист, скажем так, несвоев-
ременно реагирует на подобные проис-
шествия. В результате мы видим, что эти 
стоки впадают в Протву. Подобные си-
туации прошу ЕДДС и неравнодушных 
жителей держать на контроле и своев-
ременно о них сообщать, —  подчеркнул 
Николай Александрович.

«ПРИВЕТ» ИЗ ПРОШЛОГО
Но если с Боровском причина «за-

пашка» была всем очевидна, то вот 
в Ермолине разгадать загадку непри-
ятного запаха оказалось не так просто. 
Беда в том, что здесь «ароматы» сме-
шались в некий коктейль и одновремен-
но содержали в себе как органические 
нотки, так и запах горения. Поэтому 
местная администрация провела не-
большое расследование, которое воз-
главил мэр города Евгений ГУРОВ.

Версий в ходе разбирательств воз-
никло несколько. Одни жители винили 
во всех бедах отстойники на очистных, 
другие по привычке кивали в сторону 
«Трансмета», который никак не осво-

бодит занимаемый участок. Были и со-
всем уж экзотические гипотезы, вроде 
горящих сараев и торфяников. Правда, 
как это часто бывает, оказалась  где-то 
посередине.

В результате, в «поля» пришлось вы-
ехать и главе администрации района 
Николаю Калиничеву. Причиной всех 
неприятностей оказалась площадка, 
где складировали старые иловые кар-
ты с очистных.

— Горит верхний высушенный слой. 
Сюда подтягиваем все силы доброволь-
ной пожарной команды, подъезжает 
машина МЧС. В течение сегодняшнего 
дня будем проводить тушение. Откры-
того огня нет, но тление продолжается 
и нужно не допустить возникновение 
верхового пожара, —  доложил с места 
событий Николай Александрович.

Тем временем в администрации го-
рода нашли еще одну, получается уже 
вторую причину появившейся вони. 
И тоже с в  общем-то хорошо знакомого 
ермолинцам участка.

— Источником неприятного запа-
ха снова стал участок «Трансмета». Но 
в данном случае, как принято говорить, 
нет худа без добра. Возникла эта ситуа-
ция из-за того, что компания освобож-
дает участок и вывозит оттуда свои от-
ходы, —  пояснил заместитель главы ад-
министрации города Александр ИСАЕВ.

КОРЕНЬ БЕД
Не обошла стороной вонючая тема 

и самый крупный город Боровского 
района —  Балабаново. Здесь, как обыч-
но, все обвинительные персты тянут-
ся в сторону «Союз-центра». Именно 
это предприятие постоянно становит-
ся предметом недовольства, и именно 
в него летят обвинения в загрязнении 
городского воздуха. Правда, теперь на 

смену формальдегидному душку при-
шел вполне привычный ермолинцам 
запах нечистот. Больше всего от него 
достается жителям улицы Боровской, 
чьи дома отделены от некогда градоо-
бразующего предприятия лишь доро-
гой А-108.

— Характерный запах на букву «г» 
доносится до квартир в ночное время! 
Невозможно открыть балкон или окно 
для проветривания. Вся квартира за-
полняется этой вонью. Ночью на тер-
риторию предприятия едут  какие-то 
большегрузы. Говорят, это отходы с ин-
дустриального парка «Ворсино». Веро-
ятно, очистные не справляются. А как 
они это могут сделать, если система 
очистки еще во времена «Плитспичпро-
ма» требовала капитального ремонта 
с увеличением мощностей, —  делятся 
местные жители.

Действительно, очистные бывшей 
«спички» дышали на ладан еще лет де-
сять назад. Ее руководство выходило 
к горадминистрации с идеей вложиться 
бюджетным руб лем в реконструкцию. 
Но это «заманчивое» предложение му-
ниципалитет отверг, не желая вклады-
вать средства в акционерное общество. 
А общество, вероятно, так и не нашло 
своих возможностей для реанимации 
очистных сооружений.

Однако не пойман —  не вор! А в ку-
зов большегрузов, идущих, по словам, 
балабановцев, на территорию «Союз-
центра» под покровом ночи, никто из 
них не заглядывал. Поэтому с вопросом 
об источнике вони мы обратись к зам-

главы администрации города по вопро-
сам коммунального хозяйства Дмитрию 
Горошко. Кому как не ему знать, от кого 
и чем попахивает?!

— Мы разговаривали с  экологом 
предприятия, нам подробно расска-
зали про установленную систему. По 
их информации все выбросы в нор-
ме, и за чистоту отвечает целая линия. 
А вот что касается ситуации с очист-
ными, то здесь вопрос сложный. Не-
давно они провели реконструкцию од-
ного участка, поэтому работа может 
и не самыми быстрыми темпами, но ве-
дется. Машины с отходами жизнедея-
тельности на предприятие также мо-
гут заезжать и «сливаться», посколь-
ку так они и должны работать —  иначе 
эти фекальные массы могут сбрасы-
вать в неположенных местах. Возмож-
но, свою роль сыграла жаркая погода, 
из-за которой подобные запахи всегда 
становятся сильнее. Но в любом слу-
чае информацию эту мы проверим и по-
общаемся с предприятием еще раз, —  
отметил Дмитрий Борисович.

Вот так все три города района не-
ожиданно оказались «побратимами», 
связанными одной общей проблемой. 
Насколько удачно эти болевые точки 
будут отработаны, и жители какого из 
поселений первыми вдохнут полной 
грудью, покажет время. Но сам по себе 
факт такого единого обострения одной 
и той же проблемы, пусть и в разных 
формах, не может не настораживать.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ВОНЮЧИЙ СЛУЧАЙ
В Боровском районе продолжается период 
кратких отчетов глав администраций перед 
населением. Первое полугодие для всех 
поселений выдалось непростым, но несмотря 
на это чиновникам все равно есть, чем 
похвастаться перед боровчанами.
Для мэра Боровска Анжелики БОДРОВОЙ этот 
период и вовсе дался сложнее, чем остальным 
коллегам. В первую очередь из-за обострившейся 
проблемы с водоснабжением в районном центре.
Однако горожане нашли, что еще уточнить 
у главы помимо наболевшего вопроса, 
и даже напомнили о некоторых 
обещаниях, которые Анжелика 
Якубовна должна была 
исполнить после своего 
назначения в качестве 
городского головы.

СРАЗУ В ТРЕХ ГОРОДАХ СРАЗУ В ТРЕХ ГОРОДАХ 
РАЙОНА ПОЖАЛОВАЛИСЬ РАЙОНА ПОЖАЛОВАЛИСЬ 
НА НЕПРИЯТНЫЕ ЗАПАХИНА НЕПРИЯТНЫЕ ЗАПАХИ
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ПОСМОТРЕТЬ И ПОКАЗАТЬ

?
— Сергей Васильевич, на протяже-
нии восьми лет Вы для юных спор-

тсменов Боровского района —  прово-
дник в мир шахмат. А как в Вашу жизнь 
вошли шахматы?

— Это увлечение с  детства. 
В 11 лет я пришел в Дом пионе-
ров записаться в секцию. До этого 
во дворе научился играть, обыгры-
вал, думал, что я уже успею многое. 
И вот тренер дает мне в соперники 
первоклассника. Я проигрываю две 
партии и отА стыда убегаю. Потом 
несколько месяцев поиграл во дво-
ре, поднатоскался и опять пришел. 

Мне вновь дали  какого-то малыша. 
Сыграли с ним 1:1 и остался в шах-
матах. Возможно, проиграй тогда, 
ушел бы из них навсегда. Но случи-
лось иначе. Сейчас мне за 60 и бо-
лее пятидесяти из них я в шахматах.

?
— Теперь Вы тренер и Ваш труд 
оценили на уровне региона. 

А показать игру своих воспитанников 
именитому гроссмейстеру в этот раз 
удалось?

— Во время приезда Анатолия 
Евгеньевича в Калугу 4 августа 
двое ребят —  Артем Пенчин и Ки-
рилли Стратула участвовали в тур-

нирах, играли с достойными со-
перниками, и вот Кирилл в своей 
возрастной группе занял второе 
место. Получил грамоту, медаль 
и новую книгу Анатолия Карпова 
с его автографом.

?
— Молодец! Вы только в 11 лет 
пришли в шахматы, а Кирилл 

в свои 10 уже побеждает на таких 
соревнованиях.

— Тогда было другое время. Сей-
час 11 лет —  уже старик! Молодые 
прогрессируют. Я слежу за шах-
матным миром, и в нем уже хоро-
шо известны 16-летний вундер-

кинд из Индии, 18-летние ребята из 
Узбекистана.

У нас всех, шахматистов, большие 
надежды на Яна Непомнящего (ро-
дом из Брянска), который победил 
в матче претендентов. Это такой 
этап: прежде чем сразиться с дей-
ствующим чемпионом мира, надо 
обыграть семерых сильнейших шах-
матистов. А Магнус Карлсен (дей-
ствующий 16-й чемпион мира) сей-
час отказывается играть, говорит 
устал. И наш Ян Непомнящий будет 
играть со спортсменом из Китая, за-
нявшим второе место. И сейчас есть 
все шансы, что в Россию вернется 
шахматная корона.

Это сулит очень большие пер-
спективы в развитии шахмат в на-
шей стране. И нам, калужанам, это 
особенно на руку. Брянск в этом 
случае станет столицей шахмат, там 
будет проводиться множество тур-
ниров. А нам до этого города 300 
километров —  шаговая доступ-
ность, считай. Наши юные шахма-
тисты получат возможность прини-
мать в них участие, ведь это недале-
ко, следовательно, не так затратно 
для поездки, как за тысячу киломе-
тров от дома.

У нас ведь муниципальный уро-
вень секций, финансирование 
скромное. Это надо быть супер- 
пупер, чтобы именно на тебя выде-
ляли деньги для участия в соревно-
ваниях вне региона.

ГЛАЗ ЧЕМПИОНА

?
— Сергей Васильевич, а того, кто 
супер‑ пупер, сразу видно по пер-

вым шагам в шахматах?

— По глазам —  они блестят! Мы 
решаем задачи на занятиях. При-
чем в одном зале у меня и школьни-
ки, и дошколята. И когда шестилет-
ний ребенок быстрее других через 
считанные секунды дает правиль-
ный ответ, причем с азартом —  это 
чувствуется. А дальше дело за по-
стоянством: в тренировках и в со-
ревнованиях. Для того чтобы расти, 
надо постоянно развиваться, и игры 
с достойными соперниками помога-
ют этому, как ничто другое.

ПРИНЦИП ДВУХ ЛЯГУШЕК

Белые начинают и выигрывают? А вот и нет! Тренер по шахматам Сергей 
ГАЛУСТЯН говорит, что ему неважно, какого цвета шахматы на его поле. 
Главное —  не сдаваться перед лицом даже самого сильного соперника 
и бороться на пределе своих возможностей. Этот принцип он прививает 
и своим воспитанникам, потому что шахматы —  это спорт, а в любом 
виде спорта к победе ведет талант и характер.
В начале августа Сергей Галустян получил благодарность за развитие 
этого интеллектуального вида спорта в Калужской области из рук 
чемпиона мира Анатолия Карпова. Но так ли уверенно шахматы 
чувствуют себя в спортивном мире сегодня? Об этом Сергей Васильевич 
рассказал, как говорится, без купюр.

К ПОБЕДЕ ПРИХОДИТ ТОТ, К ПОБЕДЕ ПРИХОДИТ ТОТ, 
КТО НЕ СДАЕТСЯ КТО НЕ СДАЕТСЯ 

ГОСТЬ НЕДЕЛИ
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?
— Для того чтобы достичь вы-
сот в шахматах, у ребенка изна-

чально должен быть математический 
склад ума?

— Я вам отвечу словами Карпо-
ва (он произнес их, когда приезжал 
в Калугу): «Чтобы стать мастером —  
нужно упорство, а  чтобы стать 
гроссмейстером —  нужен талант!»

Весной к нам приезжали олим-
пийские чемпионы в разных видах 
спорта, так вот они сказали нашим 
юным спортсменам: «Для того что-
бы достичь высот, необходимо на-
личие четырех «Т» —  труд, терпе-
ние, талант и тренер».

Сегодня в России порядка ста 
гроссмейстеров, но такого уровня, 
как Магнус Карлсен, нет.
ГЛАВНЫЙ —  РУБЛЬ

?
— Так, может, для этого нам не 
хватает одной из этих «Т» —  тре-

неров? Ведь талант есть у каждого че-
ловека, но чтобы развить его, нужен 
хороший наставник. Школа советского 
тренерства перекочевала на россий-
скую платформу или мы ее потеряли?

— Потерялась, конечно. Я чело-
век из СССР. И тогда в каждом по-
селке был Дом пионеров или клуб, 
а в нем секция шахмат. Ведь это ма-
лозатратный вид спорта, ему стади-
оны не нужны. Шахматы были вез-
де: во дворах, парках.

Из 16 сегодняшних чемпионов 
мира по шахматам (а это 150-лет-
няя история), 9 —  советских и рос-
сийских! И вот когда СССР не ста-
ло, система спорта рухнула. Многие 

тренеры поехали в Китай, Вьетнам 
и там подняли шахматы на высо-
кий уровень. А у нас после разва-
ла Союза профессоры дворы мели 
и картошкой торговали. Произошел 
провал. А что для спорта отсутствие 
тренировок? Это застой в росте. Нет 
базы, нет тренера. Я ведь понимаю, 
что могу своего воспитанника до-
вести до определенного уровня, 
потом ему нужен более професси-
ональный тренер. А где его взять? 
Даже в нашем Боровском райо-
не я один кручусь на весь район, 
у меня воспитанники в Балабанове 
и Ермолине.

Вот есть у меня Денисов Матвей, 
действующий чемпион области —  
звезда! Сейчас он на соревнова-
ниях в Петербурге. Вы будете сме-
яться, но государство может выде-
лить ему финансирование в размере 
200–300 руб лей в день на питание. 
Соревнование за пределами Ка-
лужской области и не входит в ре-
гиональный календарный план. 
Следовательно, бюджетные день-
ги область дать не может спортсме-
ну. А это транспортные расходы, 
проживание (соревнования длят-
ся десять дней), а бывают и взносы 
за участие, и они доходят до двуз-
начных цифр. И все это ложится на 
плечи родителей. Но такие траты по 
карману не каждой семье.

А что такое этап Чемпионата куб-
ка России? К концу года опреде-
лится восьмерка сильнейших игро-
ков страны, они будут разыгрывать 
главный приз. Победитель потом 
едет на Чемпионат мира! Второй 
и третий победитель —  на Чемпио-

нат Европы. Это же рост, и мы долж-
ны давать такую возможность на-
шим детям

?
— А у Матвея есть шансы попасть 
в эту восьмерку, чтобы потом бо-

роться за топовые места?

— С высокой долей вероятности 
в восьмерку он попадет. Пока он на 
первом месте, но дистанцию надо 
добежать.

?
— У вас есть возможность смо-
треть на шахматный спорт изну-

три. В каком регионе, на Ваш взгляд, он 
более развит?

— Питер и Москву в расчет не бе-
рем, это особые территории во всех 
отношениях. А так, хорошая школа 
в Ханты- Мансийске. Там проходила 
шахматная олимпиада. Даже посе-
тить ее в качестве зрителя для юно-
го спортсмена —  большой стимул.

Скажу по себе, когда Анатолий 
Евгеньевич вручал мне благодар-
ственное письмо, я ему сказал, что 
мы с ним знакомы еще с 1974 года. 
Я родом из Грузии, и тогда он уже 
в ранге чемпиона мира приезжал 
в Тбилиси, где проходило Первен-
ство Советского Союза. Там играла 
вся шахматная элита. К ого-то из них 
я просто видел, а Тигран Петросян 
(советский шахматист, 9-й чемпи-
он мира в 1963–1969 годах) меня по 
плечу похлопал. И для меня, маль-
чишки, это были такие эмоции, кото-
рые остались на всю жизнь!

Сейчас в спорте во главе угла сто-
ит руб ль. Жаль.

ХОТЕЛИ, КАК ЛУЧШЕ…

?
— Сергей Васильевич, а как Вы 
относитесь к введению шахмат 

в программу общеобразовательных 
школ на территории Калужской обла-
сти? Есть ли польза от такого предмета 
и не лучше ли деньги, направленные из 
бюджета на образование, перенапра-
вить на спортивную статью, развивая 
шахматы профессионально?

— Я видел эту ситуацию изну-
три. Сам преподавал во второй ба-
лабановской школе два года. Вот 
в школе новый предмет. В классе 
28 человек, а занятия раз в неделю 
по 45 минут. За это время надо до 
каждого ребенка (а предмет вве-
ли со 2 по 4 классы) донести азы, 
а потом научить их применять. Как 
думаете, достаточно времени для 
этого при таком количестве детей 
младшего возраста?

?
— Есть вообще толк от этих 
занятий?

— Есть, если подходить к  во-
просу более серьезно. Ведь идея 
с введением шахмат в школах по-
явилась у экс-губернатора Ана-
толия Артамонова после приезда 
в Калугу бывшего президента FIDE 
Кирсана Илюмжинова. В Элисте 
к тому времени уже как два года 
в школах ввели шахматы, и успе-
ваемость поднялась на один балл. 
Это хороший результат! Ведь такой 
урок ввели не для того, чтобы рас-
тить чемпионов, а чтобы развивать 
интеллект и учить принимать ре-
шения: за шахматной доской это 
приходится делать перед каждым 
ходом —  думать, взвешивать, вы-
бирать лучший вариант.

Когда решили внедрять у нас, 
организовали курсы подготовки. 
И на них приезжали учителя физ-
культуры, математики —  все, кто 
хоть немного умел играть. Мне 
пришлось их пройти, чтобы полу-
чить документ, который позволяет 
преподавать в школе. И если пер-
вый год они еще тянули, то в тре-
тьем классе стало уже сложно. 
Учителя стали отказываться пре-
подавать, и школам, в Боровском 
районе в том числе, пришлось да-
вать по тормозам.

На сегодняшний день больше 
всех у нас прогрессирует четвертая 
балабановская школа. В том числе 
по той причине, что сильные шах-
матисты учатся в ней. Тем не ме-
нее, в этом виде спорта на район-
ной спартакиаде именно это учеб-
ное заведение победило, ребята 
поехали на соревнования «Юный 

шахматист» в Калугу и привезли 
оттуда первое место.

Потом немаловажно и то, что ро-
дителям эта идея не очень нравит-
ся. Надо покупать рабочие тетра-
ди —  это лишние деньги. Появи-
лись дополнительные домашние 
задания, а дети маленькие, устают, 
и загрузка второстепенным пред-
метом не приветствуется. Потом, 
и родители в большинстве слу-
чаев не умеют играть в шахматы, 
поэтому не могут помочь детям 
разобраться.

Так что идея была не в том, что-
бы через десять лет у нас в регио-
не было сто гроссмейстеров, а для 
развития. Но как это воплощается 
в жизнь…

Поэтому я  за то, чтобы день-
ги лучше направили на созда-
ние школьных секций. Это требу-
ет меньших затрат, а эффект будет 
больший.
В МАСЛО!

?
— Сергей Васильевич, а можно 
ли в принципе в таких муници-

пальных секциях дать старт будуще-
му чемпиону мира?

— Возможно все! У нашего бала-
бановского клуба хороший показа-
тель. В 2017 году мы заняли первое 
место среди малых (до 30 тыс.) го-
родов России. Никто не рождает-
ся победителем. Ни у одного из на-
ших чемпионов мира не было лег-
кого пути к короне.

Только талант в сочетании с тру-
дом дает результат.

?
— А Вы сильно расстраива-
етесь, когда Ваши ученики 

проигрывают?

— Нет, я воспринимаю это как 
обычный процесс по дороге к цели, 
и детей этому учу. Они же как по-
рой считают? Поехал на соревно-
вания, значит, должен получить 
медаль и грамоту. Нет! Их получа-
ют лишь трое, остальные хлопают.

Тут важно идти до конца, не сда-
ваться. Ведь даже к Олимпийским 
играм спортсмены готовятся годы, 
а один неверный шаг оставляет их 
за чертой. Но бороться надо, какой 
бы сильный противник не был пе-
ред тобой. Своим воспитанникам 
я рассказываю сказку про двух ля-
гушек в крынке с молоком: одна 
сдалась, лапки кверху и утонула; 
а вторая барахталась изо всех сил, 
сбила молоко в масло и выпрыгну-
ла. Вот это и есть формула победы!

 ► Беседовала  
Светлана ЗАЦАРИННАЯ
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ПОВТОРЕНЬЕ —  МАТЬ УЧЕНЬЯ?
Если не вдаваться в подробно-

сти слишком глубоко, то посмотрев 
программу праздника можно сде-
лать вывод —  организаторы не ста-
ли изобретать» велосипед и пошли 
по проверенному пути. Проще гово-
ря, в этом году боровчан ждала по 
сути та же программа, что и в про-
шлом, но сделанная по-новому. Ви-
нить их за это, конечно, можно, но 
не стоит —  повтор удачных находок 
всего лишь во второй раз —  явле-
ние допустимое. По крайней мере 
пока это не превратилось в «кон-
вейер». Так, судя по всему реши-
ли и гости праздника, потому что 
в соцсетях реакция пользователей 
 все-таки положительная. Негатив-
ные комментарии, конечно, тоже 
есть, но их куда меньше.

Впрочем, давайте разберем ос-
новные площадки по отдельности, 
и начнем с самых «ранних пташек», 
а именно развлекательной про-

граммы для детей в парке «Картин-
ка». Здесь гвоздем программ стал 
квест «7 веков Боровска», в ходе 
которого ребята и их родители по-
делились на команды архитекто-
ров, экологов и инженеров, чтобы 
совместно решать загадки и узна-
вать больше об истории своего по-
селения в игровой форме.

Помимо этого, здесь хватало раз-
личных активностей вроде бату-
тов, а также гостей ждал концерт 
фолк-группы «KASHA» из Москвы. 
Девушки выступили с народными 
песнями, которые хорошо подхо-
дят к историческому антуражу Бо-
ровска и смогли завоевать симпа-
тию зрителей.

— Очень понравилось, как де-
вушки пели. Молодцы! —  поде-
лилась своим мнением Тамара 
ОРДИНСКАЯ.

ГЛАВНАЯ СЦЕНА
Ну, возможно гостей больше при-

влекла к себе основная площадка 
возле районного Дома культуры. 
Как и всегда, именно улица Ленина 
стала центром для гуляний и глав-
ного празднества. Среди главных 
номеров здесь, конечно же, стоит 
выделить выступление «Русско-
го имперского балета». В прошлом 
году выступление этого коллекти-
ва без преувеличений мирового 
уровня вызвало настоящий фурор. 
В этот раз зрителям была представ-
лена новая программа «Виват, Чай-
ковский!» с фрагментом из самого 
легендарного балета «Лебединое 
озеро», что вызвало у боровчан не 
меньше лестных отзывов.

— Просто восторг! Большое 
спасибо за доставленное удо-
вольствие увидеть балет в Бо-
ровске! —  благодарит арти-
стов Марина НОВОСЕЛОВА.

— Это настоящий подарок для 
глаз. Спасибо городу! —  при-
соединяется к ней Татьяна 
АРИНУШКИНА.

А  вот по другим командам на 
главной сцене мнения раздели-
лись. Перед боровчанами выступа-
ли приглашенные коллективы «Ре-
гион 40», «Шейк», «ПатиРакеты». 
Программа в целом была бодрой 
и зажигательной, многим гостям по-
нравилась, но некоторым не хвати-
ло драйва и известных лиц.

— Группа «Регион 40» сдела-
ла мой День города. Очень та-
лантливые ребята, которые 
сами пишут музыку и тексты 
песен. Слушала с удовольстви-
ем. Ну а тем, кто далек от на-
стоящей музыки, этого реаль-
но не понять, поэтому и такие 
комменты, увы, —  считает Ка-
рина КАСАТКИНА.

— Раньше танцевал весь город! 
А в этот раз все стояли и тупо 
ждали салют! —  отметила Да-
рья БОГОМОЛОВА.

— Не поверю, что денег не 
хватило заказать хотя бы 
один известный коллектив, —  
разочаровалась Анастасия 
БЕРНГОЛЬЦ.

ПЛАНЫ НА БУДУЩЕЕ

Завершилось же празднование 
по традиции салютом, прогре-
мевшим в 23:00. День для гостей 
праздника выдался насыщенным, 
и наверняка каждый человек мог 
найти развлечение себе по душе. 
Помимо концерта и детской ани-
мации был и традиционный «Па-
рад Колясок», и пенная дискотека, 
и турнир лесорубов «Дух Леса». 
И единственной претензией здесь 
остается то, что все это жители 
уже видели и в прошлом году, при-
чем точь- в-точь. Как мы говорили 
раньше, повторить успешную схе-
му один раз допустимо, но, чтобы 
не уронить ту самую поставленную 
планку, организаторам  все-таки 
придется напрячься и придумать 
 что-то новое для 665-го Дня рож-
дения города. Иначе то, что по-
ражало и вызывало положитель-
ную отдачу от людей, превратит-
ся в унылую рутину, что точно не 
подходит для поселения, претен-
дующего на звание туристическо-
го центра притяжения.

ДЕРЖАТЬ ПЛАНКУ
БОРОВЧАНЕ СНОВА ОТМЕТИЛИ БОРОВЧАНЕ СНОВА ОТМЕТИЛИ 
ДЕНЬ ГОРОДА С МАСШТАБОМДЕНЬ ГОРОДА С МАСШТАБОМ

В прошлом году День города в Боровске стал самым главным 
праздником для всего района. Подобного размаха жители 
не видели очень давно, но несмотря на успех, это означало 
и немалую ответственность.
Так, например, глава администрации района Николай 
КАЛИНИЧЕВ прямо сказал, что теперь чиновникам придется 
прикладывать много усилий, чтобы и последующие 
праздники не поблекли на фоне гуляний.
Сюда же добавляется и «раскрутка» города как туристического 
центра, что заставляет каждое событие и мероприятие делать 
ярко и с душой.
Поэтому в этом году праздника ждали, пожалуй, с еще 
большим интересом. Ну а получилось ли у боровчан отметить 
664-й день рождения своего города на уровне, давайте 
разбираться вместе.
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ГЛАВНАЯ НАХОДКА
Положа руку на серд-

це, можно сказать, что, 
как правило, Дни села 
редко могут потягаться 
по масштабу с городски-
ми праздниками. Причин 
тому много —  неболь-
шие бюджеты, немного-
численное население, да 
и возможности у местных 
ДК как правило скромнее. 
Поэтому чаще всего можно видеть 
программу для детей, выступление 
местных коллективов, да поздрав-
ление от первых лиц.

В случае же с СП «Ворсино» кар-
тина совершенно другая. Здесь гу-
ляния каждый раз удивляют го-
стей  чем-то новым и необычным, 
а их масштаб всегда может поспо-
рить с любым городским праздни-
ком. И даже с учетом того, что в по-
следние годы в плане глобальности 
мероприятий с Боровском тягаться 
трудно, в Ворсине  все-таки смогли 

найти свою «изюминку» —  ведь 
если боровчане обошлись мини-
мумом нововведений в программе 
прошлого года, здесь подход не-
сколько посмелее, и выглядело тор-
жество свежее.

Первой такой находкой можно 
смело назвать состязание рыбо-
лов, которое прошло на пруду в де-
ревне Климкино. Этот турнир стал 
для поселения первым, да и чест-
но сказать, не приходит на ум, что-
бы в  каких-то других поселениях 
устраивали нечто подобное. Сама 

по себе идея собрать 
утром любителей рыб-
ной ловли уже выглядит 
интересно, но организа-
торы пошли дальше и не 
просто устроили состя-
зание в нескольких кате-
гориях, а нашли чем еще 
порадовать участников 
помимо любимого хоб-
би. Например, пригласи-
ли на небольшой мастер- 

класс профессиональных рыбаков 
и участников всероссийских со-
ревнований, которые поделились 
своим опытом и секретами. К сло-
ву, вес самой большой рыбины, вы-
ловленной на турнире, составил 1, 
225 килограмма, и ворсинским ры-
бакам теперь есть на что равняться, 
если в администрации заведут тра-
дицию проведения таких меропри-
ятий. Тем более, что судя по коммен-
тариям жителей в соцсетях, впечат-
ления у всех остались только самые 
положительные.
СВЕЖИЕ ИДЕИ

Вторым пунктом можно назвать 
фильм о трудовой славе села. Да, 
с одной стороны эта идея не нова 
и подобные видео в Ворсине дела-
ют к каждому празднику. Но в этот 
раз к этой задумке подошли осо-
бенно душевно. Работа была по-
священа героям соцтруда Николае 
ЛЫСКИНЕ, Анастасии МИКАЙЛОВ-
СКОЙ и Анне РАЗМАХОВОЙ, которые 
своим упорством вписали свое имя 
в историю поселения. При этом рас-
сказ не ограничивался просто пере-
числением их заслуг и краткой био-
графией —  своими воспоминания-
ми с авторами делились те, кто знал 
и работал с легендарными ворсин-
цами, из-за чего фильм получился 

живым как никогда.
Еще к числу новинок программы 

можно отнести шоу «Верный друг». 
Кружок этикета для владельцев со-
бак недавно открылся в Ворсино, но 
пользуется популярностью у юных 
жителей села. Поэтому в праздник 
его члены провели выставку своих 
любимцев, эстафету, а также пока-
зательные выступление хвостатых 
друзей.
ПО КАНОНУ ПРАЗДНИКА

В остальном же праздник шел по 
привычным лекалам. Начавшись 
с традиционного парада и гуляний 
на центральной площади, он пере-
шел к официальной части, где селян 
поздравляли высокие гости —  на-
пример, глава администрации рай-
она Николай КАЛИНИЧЕВ.

— Для ворсинской земли отлично 
подходит определение «самая» —  

самая экономически развитая, са-
мая благоустроенная и, конечно 
же, для всех местных жителей са-
мая любимая родная земля. Я от 
всей души желаю, чтобы эмоции 
от этого праздника были с вами 
весь год. Зарядитесь энергией, оп-
тимизмом и отличным настроени-
ем, чтобы этот заряд бодрости по-
могал жить и работать. Пусть мир, 
благополучие и процветание будут 
в каждой семье, —  отметил Николай 
Александрович.

После чиновников на сцене по-
явились артисты, среди которых 
были как приглашенные коллекти-
вы, так и со всего района приехав-
шие поздравить Ворсино с очеред-
ным Днем рождения. Ну а яркую 
финальную точку в этом празднике 
поставил салют, без которого в Вор-
сине не обходится ни одно подоб-
ное торжество.

САМЫЙ ЛУЧШИЙ ДЕНЬСАМЫЙ ЛУЧШИЙ ДЕНЬ
Часто бывает, что поселения Боровского района отмечают свои дни 
рождения в один день. Например, в День народного единства гуляния 
проходят сразу в Балабанове, Ермолине и Кривском.
Но порой и не привязанные к конкретному дню события встречаются в 
календарной сетке. Так случилось на прошлой неделе с Боровском, где 
жители праздновали 664-й День города и День села в Ворсине.
На фоне мощной пиар-кампании складывалось впечатление, 
что сельское поселение станет выступать вторым номером, но 
традиционно здесь подготовке к мероприятиям уделяют очень много 
внимания и всегда придумывают что-то необычное и интересное. 
А потому интересно посмотреть, не затерялось ли Ворсино на фоне 
соседей в этот раз.

В ВОРСИНО ОТГУЛЯЛИ В ВОРСИНО ОТГУЛЯЛИ 
НА ПОЛНУЮНА ПОЛНУЮ
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Профессиональная гигиена 
полости рта нужна каждо-
му. Но эту процедуру нелег-

ко переносили многие пациенты, 
особенно с высокой чувствительно-
стью зубов. Всё изменилось, когда 
в арсенале передовых клиник по-
явилось суперсовременное обо-
рудование для профгигиены —  Air 
Flow Prophylaxis Master.

ЗАЧЕМ НУЖНА 
ПРОФГИГИЕНА?

Даже самый педантичный чело-
век не в силах вычистить микро-
частички пищи и бактерии из труд-
нодоступных мест между зубами 
и с границы десневой линии. В ре-
зультате образуется зубной налёт, 
который превращается в зубной 
камень. Чем раньше обнаружить 
и удалить зубные отложения, тем 
меньше вреда они причинят зу-
бам, пародонту и всему организ-
му. С этими задачами может спра-
виться только профессиональная 
гигиена.

И не только с ними. Есть кари-
ес —  профессиональная гигиена 
в тандеме с качественным домаш-
ним уходом поможет предотвра-
тить появление новых поражений; 
портят жизнь кровоточивость дёсен 
и неприятный запах изо рта —  она 
станет элементом лечения воспа-
ления десны и борьбы с несвежим 
дыханием; есть импланты и ви-
ниры —  позволит продлить срок 
службы этих конструкций; можете 
похвастать богатырским стоматоло-
гическим здоровьем —  профессио-
нальная гигиена не только осветлит 
зубы (при наличии окрашенных 
налётов) и сделает их гладкими, но 
и станет отличной профилактикой 
всех проблем с зубами и дёснами.

По мнению многих стоматоло-
гических ассоциаций, периодич-
ность профессионального ухода 
должна варьироваться от 1–2 раз 
в год (у здоровых пациентов) до 
2–4 раз в год (при наличии сто-
матологических проблем).

В Центре цифровой стоматоло-
гии «Жемчуг» профессиональная 
гигиена отныне не сопряжена 
с уколами в десну и соскаблива-
нием камня острой кюретой. Мягко, 
аккуратно, безболезненно и макси-
мально качественно —  именно так 
происходит снятие налёта и камня 
с помощью новинки —  аппарата 
Prophylaxis Master, первого и един-
ственного в городе Обнинск!

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ

По современным стандартам 
профессиональная гигиена долж-
на включать индикацию назубных 
отложений, обучение до-
машнему уходу и подбор 
средств ухода, полный 
комплекс очистки зубов 
с их полировкой, про-
ведение восстанавли-
вающих минеральный 
состав зубов процедур, 
определение частоты 
профессиональных 
уходов и необхо-
димости стома-
тологического 
лечения. Центр 
ц и ф р о в о й 
стоматологии 
«Жемчуг» идёт 
в ногу со време-
нем, поэтому предла-
гает весь названный 
выше комплекс услуг.

И именно поэтому 
для выхода на новый 
уровень профгигиены 
мы выбрали Prophylaxis Master от 
компании EMS —  мирового лидера 

из Швейцарии. В нём собраны все 
актуальные разработки в области 
гигиены зубов: система обратной 
связи, подогрев воды, точные на-
стройки, максимальная противоин-

фекционная защита и безопасность 
для зубов и дёсен. Так, благодаря 
функции настройки температуры 
воды этот аппарат стал идеальным 
решением для лечения пациентов 
с повышенной чувствительностью 
зубов.

Air Flow Prophilaxis Master —  это 
комбинация классического уль-
тразвукового прибора для снятия 
камня и налёта (только по техно-
логиям XXI века) и современного 
воздушно- абразивного девайса 
для очистки зубов специальными 
порошками с водой. Для обозна-
чения снятия налётов таким спо-
собом термин air-flow уже стал 

нарицательным, к тому же это 
название первого аппарата 

от компании EMS, кото-
рый работал по данной 
технологии. Теперь она 
заметно усовершен-
ствована: разработана 
линейка порошков, 
которыми стоматоло-
ги нашего Центра вы-

полняют очистку 
зуба и полиров-
ку, не касаясь 
его поверхно-
сти и не трав-
мируя десну, 
но заходя во 

все труднодо-
ступные места, в том 
числе под десну.

Записаться на профессиональную гигиену в Центр 
цифровой стоматологии «Жемчуг» можно по телефону:  

8 (484) 397 25 05, моб. +7 902 930 25 05

Марина Вишнякова —   
врач-стоматолог, 

пародонтолог, хирург

В стоматологическом кресле, как в SPA-салоне

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Реклама.
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28 августа
 Императорский русский балет. Балет 
Людвига Минкуса «Дон Кихот». Начало 
в 14.00 и в 18.00 По пригласительным 
билетам. 6+

14 сентября
Концерт Stand- UP. Евгений Чебатков —  
«Стальной звук».
Начало в 19.00 18+

16 сентября
 Открытие XVII Международного 
Православного Сретенского
Кинофестиваля «Встреча». Начало в 18.00 
12+

19 сентября
 Закрытие XVII Международного 
Православного Сретенского
Кинофестиваля «Встреча». Начало в 18.00 
12+

24 сентября
Концерт Российского Государственного 
академического камерного «Вивальди- 
оркестра» с программой на «На бис!» 
Начало в 18.00 12+

26 сентября
Концерт Stand- UP. Денис Дорохов —  
«В предлагаемых обстоятельствах». Начало 
в 19.00 18+

ЭКСКУРСИИ НА СЕНТЯБРЬ 2022 Г.
28 августа

Музей семьи Цветаевых. Обзорная экскурсия 
по городу. 16+

04 сентября
 Киностудия «Мосфильм». 16+

10 сентября
 Третьяковская галерея —  «Древне- русское 
искусство». 16+

11 сентября
 Главный Храм Вооруженных Сил России 
и музейный комплекс «Дорога Памяти». 16+

17 сентября
 Оптина Пустынь. Шамордино. с.Клыково. 16+

Телефоны для справок: 393‑18‑31; 
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

Требуется ДВОРНИК,  
звонить по тел.8 (48439) 7- 04-41

МП «Дом учёных» требуется СТОРОЖ 
И УБОРЩИЦА  

Тел.: +7(910) 915 56 06  
39-7-04-41

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. График 
работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

Предприятию в Обнинске требуется 
МЕХАНИК-ВОДИТЕЛЬ по обслужи-

ванию парка легковых автомобилей.  
т. +7 903 026 96 36 

Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
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ДОМ УЧЁНЫХ
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12+12+

12+12+

12+12+

12+12+

6+6+



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ГЛАВНЫЙ ЭНЕРГЕТИК
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ
✔ ОПЫТ РАБОТЫ НА ИНЖЕНЕРНО- ТЕХНИЧЕСКИХ 
И РУКОВОДЯЩИХ ДОЛЖНОСТЯХ НЕ МЕНЕЕ 5 ЛЕТ

ПРОГРАММИСТ 1С

БУХГАЛТЕР

ЗАВЕДУЮЩИЙ СКЛАДОМ

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


